



CLAC/CE/105-NI/02
29/02/24

CENTÉSIMA QUINTA REUNIÓN DE COMITÉ EJECUTIVO

(Virtual, 04 de marzo de 2024)

Cuestión 3 del

Orden del Día: Informe sobre participación de la CLAC en diversos eventos y actividades.

(Nota presentada por la Secretaría)

Antecedentes

1. En el ejercicio de sus funciones el Presidente y el Secretario de la CLAC participan en una serie de eventos y actividades en nombre de la Comisión. De igual manera participan los vicepresidentes de la CLAC y las autoridades aeronáuticas de la región cuando es requerido.

Informe

2. Como **Adjunto** se acompaña el Informe sobre participación de la CLAC en diversos eventos y actividades.

Medidas propuestas

3. Se invita a los delegados a tomar conocimiento del informe.

**Informe sobre participación de la CLAC en diversos eventos y actividades.
(16 de septiembre de 2023 – 3 de marzo de 2024)**

Presentación.

La CLAC participa en diversos eventos y actividades, por intermedio del Presidente, Vicepresidentes del Comité Ejecutivo y autoridades aeronáuticas de la región. Asimismo, participa el Secretario de la Comisión en ejercicio de sus funciones.

Participación de la CLAC en actividades desde el 16 de septiembre de 2023 al 3 de marzo de 2024.

Encuentro Brasil – Arabia Saudita; 02/10/2023.

Entre los días 2 y 3 de octubre, en la ciudad de Rio de Janeiro se llevó a cabo la “Conferencia Brasil Arabia Aviation”, en la cual participaron el Presidente y Secretario de la CLAC, el Sr. Leonardo Blengini, Director Nacional de Aviación Civil e Infraestructura Aeronáutica, y el Sr. Jaime Binder, respectivamente. Este importante encuentro, impulsado por la Agencia Nacional de Aviación Civil (ANAC) y la Autoridad de Aviación Civil de Arabia Saudita (GACA), trajo como consecuencia temas cruciales como las nuevas tecnologías para promover un futuro más sostenible, las experiencias de los pasajeros y las alianzas público-privadas destinadas a inversiones en infraestructura en ambos países.

Seminario OACI sobre Medio Ambiente; 09/10/2023.

Este 9 de octubre, en la ciudad de Caracas, República Bolivariana de Venezuela, se realizó el Seminario sobre Medio Ambiente de la OACI. En el cual participaron el Sr. Leonardo Blengini, presidente de la CLAC, y el Sr. Giovanni Tobar, experto y punto focal de la macrotarea de medio ambiente de la CLAC. «En este Seminario, se trataron temas clave, como el informe del Comité de Protección del Medio Ambiente Atmosférico (CAEP) sobre los LTAG, la elegibilidad de los combustibles en el marco del CORSIA, estrategias para viabilizar el uso de combustibles de aviación sostenible (SAF), y cómo podemos colaborar en la consecución de los Límites Máximos de Emisiones Tecnológicas (LTAG). También se abordaron cuestiones relacionadas con el Programa ACT-SAF de la OACI, los beneficios y oportunidades que ofrece, así como los estudios de factibilidad necesarios.

Reconocimiento al Sr. Víctor Aguado; 10/10/2023.

En el marco de la Centésima Tercera reunión de la CLAC, el martes 10 de octubre se rindió un sentido homenaje al Sr. Víctor Aguado, por su destacada labor y apoyo constante con el desarrollo de la aviación comercial en Iberoamérica, y su apreciada amistad con la CLAC. Cabe destacar que el Sr. Aguado desempeñó diversos roles en la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI), incluyendo cuatro mandatos como presidente de la Comisión de Aeronavegación. Además, ocupó el cargo de primer vicepresidente del Consejo y presidió varios comités, entre ellos el de Transporte Aéreo, Cooperación Técnica, Finanzas y Ayuda Colectiva.»

Curso de Seguridad Aeroportuaria en Tierra; 16/10/2023.

El curso sobre “Seguridad Aeroportuaria en Tierra” se realizó en la ciudad de Lima, Perú, del 16 al 20 de octubre del presente año, y fue auspiciado por la Dirección General de Aeronáutica Civil del Perú. Fue impartido por el Sr. Jonghwan Yoon y la Srta. SoYoon Jin, instructores por parte de la Autoridad de Aviación Civil de Corea, y participaron 29 funcionarios de las administraciones de 2 Estados miembros de la CLAC. En este curso se buscó proporcionar los conocimientos y habilidades necesarios para diseñar e implementar medidas de seguridad preventivas en el área terrestre de un aeropuerto.

Visita delegación de Paraguay; 19/10/2023.

El jueves 19 de octubre de 2023, la Secretaría de la Comisión Latinoamericana de Aviación Civil (CLAC) recibió la visita del Sr. Nelson Mendoza, Presidente de la Dirección Nacional de Aeronáutica Civil (DINAC) de Paraguay, junto con su delegación. Durante la reunión, se abordaron diversos temas relacionados con el trabajo llevado a cabo en la CLAC, así como la próxima conmemoración del aniversario de la organización, programada para los días 13 y 14 de diciembre en Lima, Perú.

19 ALTA AGM & Airline Leaders Forum; 22/10/2023.

Del 22 al 24 de octubre de 2023, Cancún, México, fue el escenario del décimo noveno ALTA AGM & Airline Leaders Forum, el principal encuentro de la industria de la aviación en América Latina. Este evento, organizado por ALTA, reunió a 400 líderes, incluyendo 40 presidentes de aerolíneas destacadas. Durante el foro, se abordaron cuestiones clave de la industria y se destacó la participación del Presidente de la CLAC, Sr. Leonardo Blengini, en el foro: “Sustainability Path and LAC SAF Feedstock Potential LAC waste and biomass feedstock availability; new pathways to optimize SAF production; status of decarbonization path and basket of measures to achieve 2050 goals.”

Simposio «Volando hacia la sostenibilidad»; 26/10/2023.

Los días 26 y 27 de octubre, la ciudad de San José, Costa Rica, fue testigo del Simposio Iberoamericano sobre Medio Ambiente, Aviación Civil y Cambio Climático titulado «Volando hacia la sostenibilidad». Este evento contó con la participación del Sr. Jaime Binder, Secretario de la Comisión Latinoamericana de Aviación Civil (CLAC). El Secretario realizó un discurso en la apertura del evento, participó como panelista en el panel “Importancia de los Procesos de Integración Regional” y también como moderador del panel “Mecanismos de Cooperación”.

VIII Semana de Energía en Uruguay; 06/11/2023.

En Montevideo, Uruguay del 6 a 10 de noviembre se realizó la VIII Semana de la Energía, cuyos organizadores fueron: Organización Latinoamericana de Energía (OLADE), el Ministerio de Industria, Energía y Minería y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). El Presidente y Secretario de la CLAC, Sr. Leonardo Blengini y Sr. Jaime Binder, respectivamente, participan el 10 de noviembre en el panel: “Retos para abordar el crecimiento sostenible de la aviación en América Latina”, en donde se otorgó la visión para el desarrollo de una industria de combustibles sostenibles de aviación (SAF) en la región.

24th Yamoussoukro Decision (YD) Week; 13/11/2023.

Del 13 al 16 de noviembre de 2023 se desarrolló la “24th Yamoussoukro Decision (YD) Week”, cuyo tema fue: “AFRICA WANTS TO FLY (África desea volar)” en Abuja, Nigeria. Dicho evento contó con la participación del Presidente de la CLAC, el Sr. Leonardo Blengini, quien tuvo una destacada participación en Sesión 3: “Overview of the liberalization and the integration of the Latin American air transport market: Framework and Milestones”, mostrando las inspiraciones y avances de Latinoamérica en la liberalización del sector.

Segunda reunión de las organizaciones regionales de aviación Civil; 19/11/2023.

El 19 de noviembre de 2023 en Dubái, se realizó la Segunda reunión de Organizaciones Regionales de Aviación Civil, participando las delegaciones de la alta dirección de CAFAC-AFCAC; CEAC-ECAC; OAAC-ACAO; CLAC-LACAC. Entre otros asuntos, en la reunión las organizaciones hermanas renovaron el compromiso de procurar la ratificación de los Protocolos de enmienda al Convenio sobre Aviación Civil Internacional [artículo 50 (a) y artículo 56], ambos firmados en Montreal el 6 de octubre de 2016.

Tercera conferencia de la OACI CAAF/3; 20/11/2023.

La tercera Conferencia de la OACI sobre Aviación y Combustibles Alternativos (CAAF/3) se llevó cabo en Dubái, Emiratos Árabes Unidos del 20 al 24 de noviembre de 2023. Las delegaciones de Latinoamérica y el Caribe participaron de la Conferencia realizando esfuerzos, para alcanzar un acuerdo global. Como resultado de la reunión los Estados acordaron un “Marco mundial de la OACI para SAF, LCAF y otras energías más limpias en la aviación” entregando una clara señal al mercado, para las futuras inversiones para producir dichos combustibles, especialmente los Combustibles Sostenibles para la Aviación, SAF.

Conferencia Carga aérea – Luxemburgo; 29/11/2023.

Del 29 de noviembre al 1 de diciembre se desarrolló en Luxemburgo la Conferencia Europea de Aviación Civil, referente al papel de la carga aérea en el futuro de la política y la economía de la aviación. En la ocasión participó representando a la CLAC el Sr. Roque Felizardo Da Silva Neto (ANAC, Brasil), quien presentó la positiva experiencia de la liberalización de la carga aérea en la CLAC.

Panel Rol de la Mujer en la Aviación Civil; 13/12/2023.

En el marco de Séptima Asamblea Extraordinaria de la CLAC y la celebración de sus 50 años de creación, se llevó a cabo la Mesa redonda “Rol de la Mujer en la Aviación Comercial”, con la participación de la Srta. Paola Bullon (Relaciones Internacionales CLAC) como moderadora, y las panelistas: la Srta. Andile Mtetwa-Amaeshi (Directora General de la ESWACAA), la Srta. Katherin Martinez (Representante de El Salvador, en el Consejo de la OACI), la Srta. Patricia Reverdy (Secretaria Ejecutiva de la CEAC), la Srta. Viviana Iturriaga (Representante de Chile en el Consejo de la OACI) y la Srta. Carla Iorio (Gerente de Sección – EASA). En el panel se discutieron temas relacionados al objetivo de disminuir la brecha de desigualdad de género en el sector y se compartieron experiencias que ayudaron a brindar una perspectiva más específica sobre el tema.

Conversatorio Movilidad Aérea Urbana (UAM); 13/12/2023.

En el marco de la Séptima Asamblea Extraordinaria de la CLAC y la celebración de sus 50 años de creación, se llevó a cabo el conversatorio de Movilidad Aérea Urbana, con la destacada participación de los moderadores: La Srta. María Algar Ruiz, Gestora del Programa de Drones de EASA, y el Sr. Sascha Oliver Schott, Gerente de Sección de Drones. En el marco de este conversatorio, se presentó un video del Sr. Luc Tytgat, Director Ejecutivo de EASA, como saludo a la CLAC y seguidamente se procedió a la firma del memorándum de Entendimiento entre la Agencia Europea de Seguridad Aérea – EASA y la CLAC.

Visita Oficial a la Autoridad de Aviación Civil de Qatar (QCAA); 01/02/2024.

El Presidente del Comité Ejecutivo, Sr. Sr. Leonardo Blengini y el Secretario de la CLAC, Sr. Jaime Binder, participaron en una visita oficial a la Autoridad de Aviación Civil de Qatar (QCAA) en Doha, los días 1 y 2 de febrero de 2024. En la ocasión también se realizó una entrevista con el Ministro de Transporte el Sr. Jassim bin Saif Al-Sulaiti, reafirmando de esta manera los lazos de cooperación y mutuo entendimiento. Dentro de los temas de conversación destacaron la prioridad en ratificar los protocolos relativos a las enmiendas al art. 50 a) y el art. 56 del Convenio sobre Aviación Civil Internacional; el apoyo para la realización de futuras reuniones de importancia para la OACI; las futuras elecciones del Consejo de la OACI; y la cooperación internacional en materia aeronáutica.

Cumbre de Aviación Changi (CAS); 19/02/2024.

El Presidente y el Secretario de la CLAC participaron en la segunda edición de la Cumbre de Aviación Changi (CAS), celebrada en Singapur, en el Centro de Exposiciones y Convenciones Marina Bay Sands el 19 de febrero de 2024. Esta importante cumbre es organizada por el Ministerio de Transporte (MOT) y la Autoridad de Aviación Civil de Singapur (CAAS), y cuenta con la colaboración de otros organismos. El tema central de análisis fue el futuro de la aviación en un mundo post-pandémico. De manera previa al encuentro se realizó una cena de bienvenida el 18 de febrero de 2024. La ocasión fue usada por el Presidente de la CLAC para sostener reuniones informales de carácter bilateral con varias delegaciones que participaron en el encuentro.